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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
MORENA 
 
NO SE REQUIEREN MUROS O DEPORTACIONES, SINO EMPLEO EN MÉXICO: LÓPEZ OBRADOR 
Por Guillermo Contreras y Diego Rodríguez 
Andrés Manuel López Obrador, dirigente del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), advirtió que no existe 
necesidad de levantar muros para evitar la migración, si desde la propia nación se generan lo empleos suficientes 
para atender a los mexicanos. Durante una visita que realizó al municipio de San Juan del Río, el tabasqueño 
ofreció que de ganar el proceso constitucional en 2018, promoverá una política internacional de respeto y 
convencimiento sobre la relación bilateral mediante cooperación para el desarrollo. Señaló que no se impulsará 
ninguna acción que derive en el uso de la fuerza, pero sí se privilegiará la razón. (AM, 10) 
 
REALIZA AMLO GIRA EN QUERÉTARO 
Por Gaby Hernández 
El dirigente nacional de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Andrés Manuel López Obrador, adelantó 
en su gira por Querétaro, algunos de los temas que serán abordados en el Congreso Nacional del partido, 
convocadas para el 19 y 20 de noviembre, en la Ciudad de México. En su visita al estado, acudió a Cadereyta de 
Montes, San Juan del Río y Querétaro, donde encabezó los mítines políticos con algunos simpatizantes para 
abordar a grandes rasgos el proyecto denominado “Transformar a México”. (CQ, 17) 
 
SE REÚNE AMLO CON EL SECTOR EMPRESARIAL 
Por Tina Hernández 
Andrés Manuel López Obrador, Presidente de Morena, realizó ayer gira por la entidad, en la que luego de 
encabezar tres mítines se reunión con empresarios. Concluyó su gira en el restaurante Los Laureles, donde se 
reunió con 60 empresarios de diversos sectores, entre los que destacaron ex alcaldes, líderes de cámaras, 
organismos empresariales y militantes de diversos partidos políticos. (N, 1 y 6) 
 
RICARDO ANAYA, APRENDIZ DE MAFIOSO, ACUSA AMLO 
Por Rubén Pacheco 
Andrés Manuel López Obrador, dirigente de Morena, arremetió en contra de Ricardo Anaya Cortés, presidente 
nacional del PAN al acusarlo de “aprendiz de mafioso”. Esto, porque consideró que tanto el presidente del PAN 
como del PRI, lo acusan de generar desempleo al cerrar calles. (N, 6) 
 
CELIA MAYA EN LOS TRES MÍTINES; “PEDÍ PERMISO” 
Por Rubén Pacheco 
Luego de que en redes sociales se cuestionara la presencia de la magistrada Celia Maya García en un evento de 
Andrés Manuel López Obrador, fue ella quien aseguró que pidió permiso y sin goce de sueldo. (N, 6) 
 
AMLO NO DEJA TÍTERE CON CABEZA EN QUERÉTARO 
Andrés Manuel López Obrador, líder de MORENA no dejó “títere con cabeza” al acusar a políticos de orden federal 
y estatal de corruptos y coludidos históricamente con la mafia del poder. En su discurso en el Jardín de la 
Independencia de la ciudad de Querétaro, el ex candidato presidencial dijo que su lucha política es contra 
personajes como el presidente Enrique Peña Nieto, los ex presidentes Felipe Calderón y Vicente Fox y hasta con el 
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gobernador Francisco Domínguez Servién. (…) Del gobernador queretano Domínguez Servién, López Obrador 
acusó que cuando era candidato a diputado “orquestó” un fraude para favorecer en un distrito electoral a Felipe 
Calderón, entonces candidato presidencial. “Y cuando Francisco Domínguez Servién era candidato a gobernador, 
salieron a relucir unas grabaciones que lo comprometían, y hoy es gobernador, con qué calidad moral…” López 
Obrador llamó a sus seguidores reunidos en el Jardín de la Independencia a luchar incansablemente hasta lograr el 
cambio, la transformación y la regeneración de México. (DQ, 16) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
AM: CAPITAL TIENE DÉFICIT DE 2 MIL 600 POLICÍAS 
Por Norma Ayala 
El municipio de Querétaro tiene un déficit de 2 mil 600 policías, ya que de acuerdo con la Organización de las 
Naciones Unidas (ONU) este debería de tener una plantilla policial de 3 mil 600 elementos. Actualmente, la capital 
cuenta con mil 37 uniformados; informó el presidente municipal, Marcos Aguilar Vega.  Comentó que recibió una 
administración con un estado de fuerza de mil 37 efectivos, una disminución considerable, dijo, en relación con el 
número de elementos que debe de contar una Policía Municipal respecto con el tamaño de su población.  (AM, 
principal) 
 
CQ: INYECTAN 84 MDP A SEGURIDAD CAPITALINA 
Por Alejandra Cueto 
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, anunció una inversión de 84 mdp para modernizar el 
equipo tecnológico de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal; se adquirieron 90 cámaras de video vigilancia 
y aumentaron de 18 a 78 los equipos lectores de placas de los automóviles en 13 puntos estratégicos. (CQ, 
principal) 
 
DQ: TECNOLOGÍA PARA LA SEGURIDAD: MAV; REHABILITARÁN VIDEO VIGILANCIA EN LA CAPITAL 
Por Verónica Ruiz 
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega encabezó la presentación del “Proyecto de Tecnología 
para Seguridad Pública”, que contempla un incremento del 29.5 por ciento en equipamiento, con inversión de 84 
millones de pesos. Con este proyecto se prevé contar con 90 videocámaras adicionales a las 305 que hay en este 
momento, con lo cual se reforzará las delegaciones Epigmenio González,  Félix Osores Sotomayor y Santa Rosa 
Jáuregui, primordialmente. (DQ, principal) 
 
N: REPRESENTANTES 
Por Mercedes Cortés 
El gobernador Francisco Domínguez Servién confirmó que Querétaro será el estado que represente a México en el 
Vaticano en la puesta del Nacimiento y el Árbol de Navidad en la Santa Sede. El diseño y creación de la donación 
que corresponde a una entidad federativa del país por año, estuvo a cargo Paulina Aguado Romero, directora del 
IQCA, y será entregado el 5 de diciembre por el mandatario estatal al Estado Vaticano. (N, principal) 
 
PA: PANCHO ES CORRUPTO, ACUSA LÓPEZ OBRADOR 
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
Al condenar la violencia e inseguridad, el líder nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador, llamó aquí a 
pelear en contra de la mafia en el poder del PRI-PAN que ha engañado a Querétaro con la alternancia, y tildó al 
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gobernador Francisco Domínguez Servién como “corrupto, mediocre y ladrón”. Al pie del monumento a La 
Corregidora, en el Centro Histórico, y ante varios cientos de simpatizantes, el aspirante presidencial los convocó a 
la unidad y a no perder el tiempo en disputas internas, luego de ser interrumpido con gritos en contra de algunos 
dirigentes estatales. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
INAUGURA PLANTA DE BEPENSA, CON UNA INVERSIÓN DE 250 MDP 
Este jueves se inauguró la planta de Caribe Cooler en el municipio de Querétaro, en la que además reinauguraron 
su parque industrial en esa demarcación. Al evento acudió el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien 
destacó a la empresa como una de las más grandes del sureste del país, contribuyendo a generar 300 empleos en 
Querétaro. (AM 1, DQ 1, CQ 8, N 2, PA 3) 
 
OTORGARÁ SEDESOQ CRÉDITOS A MIGRANTES PARA QUE PERMANEZCAN EN QUERÉTARO 
Ante la situación de incertidumbre para los migrantes queretanos ante el triunfo del candidato republicano Donald 
Trump, el gobernador Francisco Domínguez Servién señaló que en próximos días se lanzará un programa de apoyo 
a los migrantes para proyectos productivos y de emprendedurismo, a fin que se queden en la entidad ante el 
posible endurecimiento de las políticas migratorias en la Unión Americana.  (CQ 8, N 3, DQ 7, PA 5) 
 
QUERÉTARO EXPONDRÁ NACIMIENTO Y ÁRBOL EN EL VATICANO 
Este año Querétaro será el estado invitado por el Vaticano para exponer un nacimiento y árbol navideño en la 
Santa Sede. El gobernador Francisco Domínguez Servién informó que el 5 y 6 de diciembre estará en el Vaticano 
para hacer entrega del nacimiento y árbol navideño al Papa Francisco. (DQ 7, AM 6, PA 8, CQ 2) 
 
HABRÁ RECURSOS PARA LIQUIDACIONES DE CADEREYTA: PANCHO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién se comprometió a “puentear” los recursos necesarios para resolver el 
problema de salarios caídos y liquidaciones de trabajadores despedidos en el municipio de Cadereyta de Montes. 
Al atender a manifestantes en Plaza de Armas, el gobernador se comprometió a resolver el problema y adelantó 
que no protegerá a nadie que incurra en irregularidades, aunque “sea de mí mismo partido”. (DQ 5, CQ 17, PA 1, 
EUQ) 
 
LLAMA EL GOBERNADOR A GUARDAR LA CALMA POR TLCAN 
Mantener la calma y tener confianza es lo que se debe generar en el ambiente de inversión, señaló el gobernador 
Francisco Domínguez Servién, luego de que el Presidente electo de EU, Donald Trump, ha llamado repetidamente 
al TLCAN el “peor acuerdo comercial de la historia”. (…) Informó que el estado de Querétaro bajó en octubre del 
segundo al tercer lugar en generación de empleos, sin embargo, dijo, la entidad sigue generando confianza en las 
empresas y en el sector económico de la entidad. (PA 5, AM 7) 
 
REITERA PANCHO QUE LIQUIDACIÓN DE SEDE DEL CONGRESO NO IRÁ A FONDO PERDIDO 
Respecto a la liquidación, por parte del gobierno estatal, de la deuda que contrajo el Poder Legislativo local para la 
construcción de su nueva sede en la zona ubicada en Centro Sur, el gobernador Francisco Domínguez Servién 
precisó que no será gratuito este beneficio. El mandatario señaló que la decisión de solventar el adeudo se tomó al 
prever que el sistema de financiamiento haría pagar a la LVIII Legislatura más de 300 mdp, es decir casi el doble 
del monto del crédito, el cual fue de 170 mdp. (DQ 7, AM 10, N 1, PA 5) 
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OBRAS PARA EJE VIAL CONSTITUCIÓN DE 1917 
Con inversión de 191 mdp, este día se da el banderazo de inicio de la obra: “Eje Vial Constitución de 1917”, la cual 
tendrá una duración de 10 meses, del 18 de noviembre de 2016 a 30 de septiembre de 2017 y que abarcará 26.4 
kilómetros y que comprende avenida Constituyentes desde la Universidad Cuauhtémoc hasta Balvanera. Lo 
anterior mediante presentación de esta magna obra, encabezada por Juan Martín Granados Torres, Secretario de 
Gobierno; Luis Bernardo Nava Guerrero, Jefe de la Gubernatura; Rommy Rojas Garrido, titular de la SEDUOP; y 
Alejandro López Franco, director del IQT. (DQ 12, N 4) 
 
LA UAQ NO SE VA A QUEDAR SOLA: ABM 
Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación, dijo que después de que fuera aprobado un aumento de 3.3% en 
el presupuesto para el ejercicio 2017 de la UAQ,  buscarán un acercamiento con el rector para que detalle cuáles 
serán los programas que se verán afectados. (AM 2, DQ 7) 
 
ST NO POLITIZA CONFLICTO: AGUILERA 
La Secretaría del Trabajo no interviene con acciones que politicen el conflicto interno del SUPAUAQ, de cara a la 
sucesión del próximo año en la rectoría, sostuvo su titular José Luis Aguilera Rico, al precisar que la siguiente 
semana se definirá a quien otorgan de manera definitiva la toma de nota que reclaman dos planillas de esta 
organización. Enfatizó que el tema debe resolverse al interior del sindicato.: “Nosotros en la JLCA no podemos 
hacer nada a menos que nos dé una orden un juez federal”, sostuvo. (EUQ) 
 
VANDALISMO A ESCUELAS A LA BAJA, DICE ECHÁVARRI 
Los robos e incidencias delictivas contra las escuelas públicas disminuyeron en más del 30%, afirmó Enrique de 
Echávarri, coordinador de la USEBEQ. (DQ 4, AM 6) 
 
AEROPUERTO, “TEMA DE JUECES”: DEL PRETE 
Tras reiterar que el impuesto predial no es aplicable a los bienes inmuebles propiedad del estado, Marco del Prete 
Tercero, titular de la SEDESU, afirmó que la supuesta deuda de 3 mdp por el no pago de predial del AIQ pasó a 
jurisdicción de la Secretaría de Gobierno y la Procuraduría Fiscal, siendo actualmente un “tema de jueces” que está 
en el Tribunal de lo Contencioso. (EUQ) 
 
CONTESTA MUNICIPIO DEMANDA DE NULIDAD POR DEUDA DE AIQ 
Alejandro Ángeles, secretario de Finanzas del municipio de El Marqués, informó que el gobierno municipal ya 
contestó la demanda de nulidad interpuesta por el Gobierno del Estado para no pagar la deuda del AIQ de más de 3 
mdp de impuesto predial. (CQ, 19) 
 
LA POLICÍA MUNICIPAL CAPTURA A OTROS 8 EN SAN PEDRITO PEÑUELAS 
Juan Luis Ferrusca, titular de la SSPMQ, informó que este miércoles en el segundo día de operativos de seguridad 
en las colonias de San Pedrito Peñuelas y Menchaca, se detuvieron a ocho personas más, cuatro por faltas 
administrativas; en total van 16 detenidos de los operativos que se realizaron los pasados martes y miércoles.  (DQ 
1, CQ 4, N 3-B) 
 
SAQUEAN KÍNDER 
Vaya sorpresa se llevó personal docente y administrativo del Kínder “Fray Pedro de Gante”, al descubrir que por 
tercera ocasión en una semana habían sido víctimas de robo sus instalaciones ubicadas en la colonia Desarrollo 
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San Pablo, donde los ladrones aprovecharon la oscuridad de la noche para sustraer diversos artículos de valor. (DQ 
1-G, N 2-B) 
 
KURI PLANTEA LA NECESIDAD DE MODIFICACIONES EN LA LEY 
Por Esmeralda Trueba 
Mauricio Kuri González, presidente municipal de Corregidora, explicó que adaptando el sistema de justicia, con 
leyes adecuadas a las necesidades de las demarcaciones, podría resultar favorable. (AM, 4) 
 
IMPULSARÁN PROYECTOS PARA ABASTECIMIENTO DE AGUA 
El municipio de Corregidora llevó a cabo la firma de convenios de colaboración con la CEA y uno con el Instituto 
Mexicano de la Propiedad Industrial, los dos acuerdos estipulan las bases para trabajar acciones en conjunto a 
favor de los ciudadanos más vulnerables del municipio, además de que ambas alianzas contribuirán en su 
desarrollo, dio a conocer el edil Mauricio Kuri González. (DQ 5, CQ 17, N 10, AM 8) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
NECESARIA, ESTRATEGIA ANTE REGRESO MASIVO; MOP 
Por Guillermo Contreras 
El diputado local Mauricio Ortiz Proal hizo un llamado al Gobierno del Estado para que genere una estrategia 
preventiva en el caso de que se presente un regreso masivo de queretanos, procedentes de EU. (AM, 7) 
 
PRIORITARIO EL GASTO SOCIAL: G. ÁNGELES 
Por Noticias 
Será prioritario el gasto social en el Presupuesto de Egresos 2017, declaró el diputado Gerardo Ángeles Herrera, 
presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, quien después de acompañar al gobernador en su gira de 
trabajo por la Sierra Gorda y constatar las principales necesidades de los habitantes de los diferentes municipios 
serranos, el compromiso del Poder Legislativo es apoyar al Ejecutivo. (N, 8) 
 

PODER JUDICIAL 
 
POR APLICAR ORALIDAD EN JUICIOS FAMILIARES EN QRO. 
El Tribunal Superior de Justicia del Estado alista el anteproyecto para implementar la oralidad en los juicios en 
materia familiar informó su presidenta, la Magistrada Consuelo Rosillo Garfias. (AM 3, DQ 11) 
 
INVALIDA SUPREMA CORTE LA LEY ANTICORRUPCIÓN DE QUERÉTARO 
El pleno de la SCJN invalidó ayer, por unanimidad, la normativa anticorrupción del estado de Querétaro, conocida 
como Ley de Responsabilidad de los Servidores Públicos, debido a que fue aprobada antes de que entrara en vigor 
el sistema nacional en la materia. (LJ, N 5) 
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MUNICIPIOS 
 

RECLAMENLE A CALZADA: MARCOS 
Por Fernando Venegas 
Ante el reiterado reclamo de los vecinos de Las Américas por el mal servicio de transporte y la falta de rutas, el edil 
capitalino Marcos Aguilar respondió que los reclamos se deben hacer al ex gobernador José Calzada. "El aumento a 
la tarifa no se hizo en esta administración, fue el gobernador anterior y habría que reclamarle a él" Dijo Aguilar 
Vega en la encerrona con los colonos. (PA, 1) 
 
QUE CAPITAL SUBIRÁ SÓLO $20 EL PREDIAL: SECRETARIO DE FINANZAS MUNICIPAL 
Por Eduardo Hernández 
Un máximo de 20 pesos más tendrán que pagar los contribuyentes del municipio de Querétaro si se aprueba la 
propuesta del incremento del 4 por ciento al pago del impuesto predial que la Secretaría de Finanzas del municipio 
y la Dirección de Catastro enviarán al Ayuntamiento, señaló el secretario de Finanzas municipal, Rubén Álvarez 
Lacuma. (DQ, 1) 
 
CERO TOLERANCIA A LA CORRUPCIÓN: MARIO CALZADA 
Participó el alcalde de El Marqués, Mario Calzada Mercado, en el foro “Hacia el Sistema Estatal Anticorrupción”. 
(…) Al respecto, el Contralor del estado, Alfonso Chávez, afirmó que este tipo de asambleas de contralores sirven 
para trabajar en mejorías para una administración pública eficiente. (DQ 5, CQ 18, N 10, PA 1, EUQ) 
 
BUSCA MUNICIPIO REGULAR PROSTITUCIÓN 
Por Irán Hernández 
Mónica Mendoza, representante de  Mujer Libertad, aseveró que el Municipio de Querétaro pretende regular la 
prostitución y no el trabajo sexual, esto con el anteproyecto que anunció en la materia Manuel Velázquez, 
Secretario de Gobierno de la capital. (CQ, 3) 
 
CONTRATAN DESPACHO PARA PROYECTO DE PUEBLO MÁGICO 
El gobierno municipal de Querétaro contrató al despacho Artigas Arquitectos, con el objetivo de construir un 
proyecto que ayude a la delegación de Santa Rosa Jáuregui, indicó el alcalde Marcos Aguilar Vega, quien expuso 
que en una primera etapa se buscará la modernización de tres avenidas principales. (EUQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
RECONOCE LA IP DESABASTO EN UNAS 60 GASOLINERAS 
Por Tina Hernández 
Tanto la CANACO y CANACINTRA expresaron que de continuar la tendencia al alza podría afectar al sector 
empresarial. (N, 5) 
 
‘RESPONSABILIDAD DE PEMEX, LA DISTRIBUCIÓN DE DIÉSEL’ 
Aunque el gobierno estatal está trabajando con Pemex para el abastecimiento de combustible en el estado, la 
distribución de diésel es responsabilidad de PEMEX, afirmó Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU. (AM 7, 
CQ 4, N 5) 
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LA SCJN LE OTORGA LA RAZÓN A DEFENSORÍA 
Por Redacción 
La Defensoría de los Derechos Humanos del Estado informó que la Suprema Corte de Justicia de la Nación, le dio la 
razón ante una acción de inconstitucionalidad que promovió, por lo que el personal de dicho organismo no estará 
subordinado a la Secretaría de la Contraloría. (AM, 10) 
 
“GRAVE, QUE OTORGUEN TOMA DE NOTA SIN REQUERIMIENTOS” 
Es muy importante dejar bien claro que los principios sindicales que la autoridad laboral debe respetar son: 
Autonomía, libertad sindical y mayoría. (…) La líder de la planilla electa, Integración Sindical, sostiene que el 
principio de mayoría avala el segundo proceso de elección y su victoria. (EUQ) 
 
VAN CINCO FEMINICIDIOS DE JÓVENES EN EL ESTADO: T’EKE’I 
Van cinco feminicidios de jóvenes en el estado de 2015 a la fecha, informó Aleida Quintana, titular del Grupo 
Interdisciplinario por la Equidad T’eke’i, quien dijo que el último ocurrió el pasado 15 de noviembre en la 
comunidad de Santa Rosa Xajay, Santa Rosa Jáuregui.  (AM 4, CQ 18) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Como coloquialmente se dice “peladito y a la boca” tendrán su Eje Constitución de 1917 los concesionarios del 
transporte público en Querétaro, las autoridades estatales comienzan hoy con la construcción del primer eje para 
el transporte público que atravesará dos municipios, el de Querétaro y Corregidora, por la avenida Constituyentes; 
en los últimos 34 años ha crecido cinco veces el transporte público, 84 veces el transporte de carga y 10 veces el 
automóvil particular. En 1970 éramos 221 mil habitantes y en 2015 la población en la zona metropolitana es de 1, 
255,185 habitantes de cuales más del 60% se mueve en el transporte público de pasajeros de Querétaro; hoy en 
Querétaro también es importante destacar que hay por cada cinco habitantes existe un vehículo. Las autoridades 
en el estado construirá para el transporte público y los usuarios 26.4 kilómetros de vialidad en ambos sentidos es 
decir 13.2 por cada cuerpo; habrá una terminal, 12 estaciones intermedias laterales y ocho estaciones intermedias 
centrales. Las obras en avenida Constituyentes durarán 300 días con sus noches y obviamente existirán algunas 
molestias por la realización de la misma, ya que se eliminarán los permisos para estacionarse ya que un carril será 
dedicado al transporte y se levantará en asfalto para sustituirlo por concreto de alta duración. Las unidades de 
transporte cambiarán y sin duda se entrará en una dinámica más segura para los usuarios en este primer eje de 
transporte exclusivo para camiones de pasajeros, el uso de la tarjeta será más estricto ya que para tener acceso a 
los paraderos de camiones se tendrá que acceder con la tarjeta. Más de un año durará la obra y en su 
implementación pasará también otro lapso de tiempo, las autoridades terminarán de implementar el primer eje de 
transporte seguramente a mitad de esta administración y en tiempos electorales, que seguramente traerá 
detractores y también reconocimiento de algunos. DE REBOTE. El dirigente estatal del PRI, Juan José Ruiz, de 
manera discreta y sin sobresaltos está acompañando en la renovación de los Comités Municipales del PRI, 
afianzando su liderazgo dentro en el tricolor y es que hace un año precisamente ganaba la elección de Huimilpan, 
ahora viene el trabajo más intenso de cara a un 2018 muy complicado para los partidos en general. (DQ, 15) 
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CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
REPUDIO. Ni el mismísimo mesías pidiendo calma pudo parar la rechifla y los gritos de traición dirigidos al líder de 
Morena, Carlos Peñafiel, y a la regidora marquesina Elizabeth Pacheco durante en el mitín de Andrés Manuel López 
Obrador anoche en el centro de Querétaro. La airada protesta, que no permitió pronunciar su discurso al señor de 
los tehuacanes, subió de tono muy pronto y exhibió las gravísimas divisiones locales del partido de izquierda. Por 
más que algunos idealistas quieran ver en el este escándalo una manifestación genuina de democracia. Ahora sí 
que… ¡no maaarchen! en las próximas elecciones, porque la lucha será encarnizada. PENDIENTES. El gobernador 
tendrá gira decembrina al Vaticano y hoy Paulina Aguado, directora del Instituto Queretano para la Cultura y las 
Artes, dará en una conferencia los detalles y las misiones del viaje. (DQ, 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Pincho. Corría el segundo mes de su administración, cuando el novísimo alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar 
Vega, daba las primeras señales de lo que sería el sello de su administración: El incremento de impuestos y la 
concesión de servicios, amén de los cambios de uso de suelo con altas densidades. Argumentaba el señor Aguilar, 
el 13 de noviembre de 2015, que la inseguridad, la inexistente movilidad y los pésimos servicios públicos lo 
obligarían a subir el Impuesto Predial. Por ello, para que los capitalinos gozáramos de una mejor seguridad, 
movilidad y servicios, debería tomar en los siguientes meses “fuertes y polémicas decisiones” en materia de 
impuestos y operación de servicios públicos municipales. Después vinieron los incrementos y  privatizaciones: El 
Impuesto Predial subió oficialmente un 4.6%, pero hubo denuncias de personas como María de Lourdes Cruz 
Gómez quien, de pagar 300 pesos al año por ese concepto, desembolsó 6 mil 813 pesos, un aumento del 2 mil por 
ciento. El malestar fue generalizado, pues en campaña nunca mencionó que tuviera intenciones de tomar tales 
medidas. Las concesiones vinieron después: con el apoyo de los regidores del PAN, pero también con el aval de los 
impresentables priistas, Aguilar Vega dio el golpe que marcaría su administración. El panista se atrevió a lo que sus 
antecesores no: Privatizar los servicios de limpia, traslado de desechos sólidos, iluminación, parquímetros y 
bicicletas. El coro fácil en el Cabildo aplaudía las decisiones. Los queretanos esperaron que con la subida de 
impuestos y el supuesto ahorro al concesionar la recolección de recolección de basura, las cosas mejoraran por lo 
menos en seguridad, como aseguró meses atrás. No fue así. Los delitos de robo a casa, negocio y auto se triplicaron. 
Creció el secuestro, homicidio y lesiones, y los patrullajes de Guardia Municipal disminuyeron. No cumplió, pues, 
con la premisa de que para mejorar esos y otros temas, debería incrementar impuestos y privatizar servicios. 
Ahora, cuando se acerca el nuevo año, su equipo de trabajo ya informó que a pesar de que el coordinador del PAN 
en la Cámara de Diputados, el panista Eric Salas, sugirió no subir el Predial, ellos lo harán en más de un 4%. De 
hecho, mañana habrá encerrona entre panistas: asistirán los alcaldes y diputados locales de ese partido, para 
tratar el tema del Predial. Coordinará el encuentro el propio Aguilar Vega. El daño está hecho -CASA DE 
GOBIERNO- Aniversario. Celebra su primer año la Cámara Nacional de Empresas de Consultoría en Querétaro, 
fuertemente impulsada por el exalcalde de San Juan del Río y destacado empresario, Jorge Rivadeneyra Díaz. Por 
ello, la Cámara organizó un foro de reflexión sobre las Perspectivas Económicas para 2017, que se celebrará hoy a 
las 2:30 de la tarde en el hotel Domun y en el que participarán los analistas Denise Dresser y Leo Zuckermann. Y 
asistirá el gobernador Francisco  Domínguez. -CHUCHO EL ROTO- Comploteando. Dicen en la presidencia 
municipal de Colón -vía sospechoso correo electrónico- que César Zafra, exsecretario de Gobierno, y la exjefa de 
Prensa, Adriana Mondragón, son responsables de una supuesta campaña en redes sociales contra su exjefe, el 
alcalde Alejandro Ochoa. Que rastrearon información que sustenta el fuego amigo, lo que llevó a denunciarlos por 
“calumnias, difamación y daño moral. Las conversaciones y los correos electrónicos hacen evidente el daño que 
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querían hacer en contra del Municipio de Colón, por ello ya no son parte de la administración”. De lo que no hablan 
es de las borracheras del alcalde y su enfrentamiento con miembros de la PGR, a quienes encañonó para después 
esconderse en un claustro de Corregidora. De eso, nada. -¡OÍDO EN EL 1810- Clarito. Otro que no ve bien las 
acciones de Marcos Aguilar es Pancho Pérez Rojas, dirigente del Movimiento Territorial priista en el estado. El 
queretano afirmó que el alcalde se ha dedicado a cobrar por todos lados, pero no ha sabido gobernar. Recordó que 
el panista ha abierto frentes contra trabajadores de limpia, comerciantes y ahora con sexoservidoras. Le exigió 
dejar de quejarse de la pasada administración, a la que ha culpado de todo, “ya debe ponerse a trabajar”, concluyó. 
Tiene razón. -¡PREEEPAREN!- No. A pesar de la intensa campaña del Municipio de Querétaro para atraer 
candidatos a la academia de Policía Municipal, solamente se registraron 272 solicitudes de las mil 500 plazas que 
se ofrecieron. El fracaso es mayúsculo, sin contar a los que no serán aceptados por antecedentes penales, drogas o 
cuestiones sicológicas. Les digo. -¡AAAPUNTEN!- Transporte. La secretaria de Obras Públicas, Romy Rojas, informó 
ayer que el confinamiento de carriles para el transporte público sobre Constituyentes también implica que a partir 
de su puesta en marcha, no se permitirá que se estacionen sobre esa avenida cualquier tipo de vehículos, lo que 
agilizará en tránsito en ambos sentidos. Bien. -¡FUEGO!- La firma. Negó el secretario de Gobierno de la capital, 
Manuel Velázquez Pegueros, que se hayan robado algo de las oficinas del Partido Verde Ecologista, como se 
informó ayer. Eso sí, reconoció que la muestra fisiológica dejada en el lugar de los hechos también ha sido hallada 
en otras escenas. Supongo que la prueba recabada in situ, será difícil dar con el o los asaltantes. Eso es humor 
escatológico. (PA, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
Ex trabajadores del Ayuntamiento de Cadereyta increparon al gobernador en plena Plaza de Armas; Pancho Pérez 
exigiendo a Marcos Aguilar Vega que deje de buscar culpables en el pasado y el edil acusando al exgobernador José 
Calzada de ser el culpable del mal servicio en el transporte público y las altas tarifas, fue la temática del día que 
concluyó con AMLO y su “Pancho es mediocre y corrupto”. (PA, 1) 
 
ASTERISCOS 
MAGISTRADA. Durante toda la gira que realizó el líder de Morena, AMLO, por los municipios de Querétaro, SJR y 
Cadereyta, estuvo presente la magistrada Celia Maya, quien incluso apareció en los templetes durante los mítines 
(…) la duda es si la integrantes del TSJ fue a su oficina en algún momento (…) así son las ventajas de ciertos 
trabajos. AMLO. Por cierto, dicha gira tuvo una escasa convocatoria, pues, juntando las tres presentaciones, se 
estima que asistieron no más de mil 100 personas en total (…) LA GIRA. Mauricio Ortiz, líder del grupo 
parlamentario por el PRI, está de gira por el estado para dar a conocer a miembros de la sociedad civil organizada 
el proyecto para establecer en Querétaro el Sistema Estatal Anticorrupción. (AM, 1 y 3) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 
EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 

EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 

R: REFORMA IN: INQRO 
LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 PI: PODER INFORMATIVO 
 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

RQRO: REQRONEXION 
RI: REPORTE ÍNDIGO 

SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 

SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
 


